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Le 31 janvier 2014, de 14h00 à 17h00, s'est tenu en Salle CONDORCET du Ministère de 
l'Éducation nationale, la première réunion du Comité  national de suivi  "PLUS DE MAÎTRES 
QUE DE CLASSES". 
 
Le SI.EN-UNSA Éducation était représenté par Franck MONTUELLE, Secrétaire général adjoint. 
 
Pour ouvrir les travaux de cette séance inaugurale, Jean-Paul DELAHAYE, Directeur général de 
l'enseignement scolaire et Éric  TOURNIER, Conseiller technique chargé du premier degré ont, 
tour à tour souligné,  avec une certaine solennité, l'importance de ce dispositif innovant qui, dans 

"une logique qualifiée de pédagogique, collective, 
redistributive et surtout non comptable, se conçoit comme 
l'illustration de la volonté du Ministre de conférer au 
premier de degré une vraie priorité en considérant 
notamment ce dispositif comme une des pièces maîtresses 
de la refondation de l'école, de  l'éducation prioritaire en 
particulier".  
 
Jean-Paul DELAHAYE précise : " s'il est relativement facile 
de rescolariser des très jeunes enfants de moins de trois 
ans, il en va autrement de ce dispositif qui engendre de 

nouveaux modes de fonctionnement, dont l’émergence appelle évidemment la mise en œuvre de 
diverses formes d'accompagnement". 
 
Le poids de ce dispositif est important puisque, dans une logique de correction des inégalités, on  
estime à près de sept mille le nombre des écoles qui bénéficieront d'un maître supplémentaire. 
Aujourd'hui 1310 postes sont déployés en académie. 
 



 

 

La mission assignée au comité consiste à suivre le 
développement qualitatif du dispositif, à repérer les projets et les 
organisations innovantes, à identifier les besoins induits en 
formation initiale et continue mais aussi, dans une logique de 
confiance, à évaluer l'efficience de ce dispositif. 
 
Le groupe, présidé par Marie-Danièle CAMPION, Recteur de 
l'Académie de Clermont-Ferrand réunit un plateau très large de 
partenaires. Parmi les experts on trouve : Roland GOIGOUX, 
Directeur de  laboratoire à l'ESPÉ CLERMONT-AUVERGNE 
(Université Blaise PASCAL), Marie TOULLEC-THÉRY, Maître de conférences en Sciences de 
l'Education à l'Université de NANTES, Jean-Marc MERRIAUX, Directeur général du CNDP, Patrick 
PICARD, Directeur du Centre SAVARY. Participent également aux travaux deux IA-DASEN : 
Catherine BENOIT-MERVANT (Loire-Atlantique) et Benoit DECHAMBRE (1ier degré PARIS) ainsi 
que Anne HUGON (CARDIE de l'Academie d'ORLEANS-TOURS), André GARCIA  (IENA du Val 
d'Oise), Gérard ROUBAUD, (IEN en charge de la circonscription de Marseille3). Sont également 
membres du groupe quatre professeurs des écoles : un directeur d'école, un maître de RASED, 
une conseillère pédagogique et un adjoint chargé d'une classe élémentaire. Pour les partenaires 
sociaux sont représentés, en plus du SI.EN-UNSA, le SE-UNSA, le SNPI-FSU, le SNUIPP-FSU, le 
SGEN-CFDT, le SNUDI-FO ainsi que l'ANCP (Association nationale des conseillers 
pédagogiques). 
 
Appelé à se réunir mensuellement, à se déplacer en académie pour se rendre compte des réalités  
et à travailler dans un esprit de liberté et de confiance, le groupe remettra au ministre deux notes 
d'étape (en juin prochain et en janvier 2015), le rapport final devant lui être remis en juillet 2015. 
 
Le SI.EN s'engage volontiers dans ce comité dont les travaux devraient permettre d'éviter les 
"dérapages" ou les errements que nous connaissons déjà ici ou là. Cet engagement de notre 
organisation syndicale se conçoit donc avec toute la rigueur, toute l'exigence et toute l'ambition qui 
définissent notre action syndicale. 
 
Nos adhérents seront informés régulièrement des progrès du travail accompli. Nous les invitons 
aussi à s’associer à cette réflexion en faisant remonter des témoignages ou des réactions. Ils 
peuvent aussi envoyer des questions ou des interpellations que nous ne manquerons pas de faire 
remonter au sein de ce groupe de travail. 


